

Festividad de Nuestra Señora del Carmen • Karmengo Andre Mariaren Jaia
Día de las Gentes del mar • Itsasoko Jendearen Eguna
16 de Julio de 2023 • 2023ko uztailaren 16an

Queridos Sacerdotes, Religios@s, Diáconos y Agentes de Pastoral:

El **16 de julio** se celebra el **Día de las Gentes del mar – Itsasoko Jendearen Eguna**, coincidiendo con la fiesta de su patrona, la **Festividad de Nuestra Señora del Carmen – Karmengo Andre Mariaren Jaia**. Este año, cae en Domingo, y nos da la **oportunidad de llegar a más personas y centrar la atención de toda la comunidad cristiana en las gentes de mar**. Agradecemos que lo aprovechemos para **no olvidarnos** de estas personas ni de sus necesidades más urgentes, y para **estar especialmente unidos** a quienes tanto debemos con su trabajo y dedicación.

«Dan mucho, merecen más» – «Asko ematen dute, gehiago merezi dut», es el lema que se nos propone este año desde el Departamento **«Stella maris» (Apostolado del Mar)**, integrado en la Subcomisión Episcopal para las Migraciones y la Movilidad Humana, dentro de la Comisión Episcopal de Pastoral Social y Promoción Humana.

Mons. Luis Quinteiro Fuiza, Obispo de Tui-Vigo y Promotor del Apostolado del Mar nos **invita a rendir “un homenaje a la gente de mar”**, homenaje, sin duda, merecido y necesario: **“la gente de mar da mucho”, “proporciona mucho bienestar a la población mundial”** y **“merece mucho más”** en distintos ámbitos, sobre todo en el laboral, personal y familiar.

Frente a la **exigencia del trabajo en el mar** y la **poca valoración social**, nos apremia a tomar conciencia sobre la necesidad de brindarles **reconocimiento y protección** por parte de la población en general y de los distintos organismos de quienes dependen.

Y, apelando a nuestra devoción, nos **anima a celebrar** con alegría y a hacer fiesta en **este día de la Virgen del Carmen**, honrando a su patrona, y **acompañando a las gentes del mar** desde nuestra solidaridad, sobre todo en **sus sufrimientos y en su vulnerabilidad**, agravados también por las consecuencias de la pandemia y de la guerra de Ucrania.

Esta fiesta es **una ocasión propicia para pensar, solidarizarse y orar por todas las personas relacionadas** de una u otra manera **con la mar** (quienes cuidan de ella; viven de ella; y nos benefician a todos con su trabajo, su grito a favor del mar, y la oferta de la riqueza de sus tesoros) **y por quienes mueren en ella** por accidente en su trabajo, diversión o deporte, por ser **víctimas de trata**, o en el intento de llegar a otras costas en busca de una vida mejor para sí y sus familias, como es el caso de tantas **personas migrantes**.

En la página web de la Conferencia Episcopal Española encontramos los **Materiales para este Día (carteles y mensajes de nuestros pastores –Cardenal Michael Czerny, S.J. y Mons. Luis Quinteiro Fuiza–)**: <https://www.conferenciaepiscopal.es/dia-gentes-del-mar-2023/>

Podemos utilizarlos convenientemente, de acuerdo con la respuesta más adecuada a las necesidades pastorales de cada lugar y a la solidaridad a la que se nos recomienda en esta jornada: **un pensamiento, una reflexión, una palabra, una oración, una petición, un canto...** junto a la Virgen del Carmen y en distintos momentos a lo largo del verano y del año.

Una vez más, os agradecemos vuestra dedicación y colaboración.

Que, en medio de este momento delicado a tantos niveles, el verano pueda ser una **época de Gracia** para todas y todos, que nos ayude a afrontar mejor los desafíos del curso que se acerca.

Vitoria-Gasteiz, 06 de Julio de 2023

Atentamente.

Luis Fernando CORCUERA SALAZAR
Delegado Diocesano de Migraciones